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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche -   
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
(vorbehaltlich der Genehmigung durch den Marktgemeinderat) 

 
am 27.05.2014 um 19:30 Uhr 

 

im  Rathaus (Sitzungssaal)  
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
Anwesenheitsliste:  
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

2. Bürgermeister  
Herr Norbert Elbert CSU  

3. Bürgermeister  
Herr Volker Zahn SPD  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Caner Atadiyen FWG  

Frau Anja Dissler FWG  

Frau Christiane Fries FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Antje Hennemann CSU  

Frau Maria Keller CSU  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Herr Paul Merz CSU ab TOP 1 öff. (19.35 Uhr) nach der Bürgerfra-
gestunde 

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU ab TOP 7 öff. (ab 20.00 Uhr) 

Herr Fritz Weber SPD  
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Schriftführer  
Herr Hilmar Schneider  

 
 
Abwesend:  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Winfried Reis CSU  

Herr Norbert Seitz CSU  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Vollzug des Art. 31 Abs. 4 der Gemeindeordnung (GO);  
Vereidigung des neu in den Marktgemeinderates gewählten Mitglie-
des Frau Antje Hennemann 

 
TOP  2 Genehmigen der Niederschriften vom 24.04. und 08.05.2014 

 
TOP  3 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-

zung 
 
TOP  4 Eintragungszeiten für das Volksbegehren "Ja zur Wahlfreiheit zwi-

schen G8 und G9 in Bayern" 
 
TOP  5 Sanierung des Kindergartens "Pusteblume" und Erneuerung der 

Fußgängerbrücke im Ortsteil Soden;  
Vorlage der Kostenschätzung vom 10.04.2014 des Architekten Hel-
mut Becker 

 
TOP  6 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  6.1 Mitteilung des Herrn Volker Zahn wegen Unkrautbewuchs im Bereich 

des Haupteinganges der Herigoyen Grund- und Mittelschule 
 
TOP  6.2 Anfrage des Herrn Elmar Hefter wegen Parksituation am Ortsaus-

gang von Soden (Richtung Sulzbach) 
 
TOP  6.3 Herigoyen-Grund- und Mittelschule;  

Amtseinführung des Herrn Volker Göbel als neuen Schulleiter 
 
TOP  7 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  7.1 Anfrage der Frau Kirstin Reis wegen Gastgeberverzeichnis im Pros-

pekt "Spessart-Mainland" 
 
TOP  7.2 Mitteilung der Frau Kirstin Reis wegen Holzzuteilung aus dem Ge-

meindewald 
 
TOP  7.3 Mitteilung der Frau Kirstin Reis wegen Aufstellung eines weiteren Ab-

fallbehälters auf dem Waldlehrpfad 
 
TOP  7.4 Antrag der Frau Anja Dissler auf Aufstellung von Bäumen auf dem 

Dorfplatz Soden 
 
TOP  7.5 Herr Elmar Hefter bittet um Mitteilung des Sachstandes zur Verbes-

serung der Busverbindungen in den Ortsteilen 
 
TOP  7.6 Mitteilung des Herrn Elmar Hefter wegen Parksituation im Dornauer 

Weg (Einmündung Jahnstraße) 
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TOP  7.7 Anfrage der Frau Maria Keller wegen Fahrgelegenheit für die Dor-
nauer Senioren(innen) zur Seniorenbegegnung "Herbstlaub" 

 
TOP  7.8 Mitteilung des Herrn Alfred Sommer wegen Aufstellung einer Bank im 

Einmündungsbereich Küblerring/Niedernberger Straße 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürg er im Rahmen der Bürger-
fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen w erden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
 
1 Vollzug des Art. 31 Abs. 4 der Gemeindeordnung (G O);  

Vereidigung des neu in den Marktgemeinderates gewäh lten Mitgliedes 
Frau Antje Hennemann 
 

Da Frau Antje Hennemann (CSU) an der konstituierenden Sitzung am 08.05.2014 aus 
beruflichen Gründen nicht teilnehmen konnte, wird die Vereidigung in der heutigen 
öffentlichen Sitzung des Marktgemeinderates nachgeholt. 
 
Das neugewählte Marktgemeinderatsmitglied Frau Antje Hennemann wird vom 1. 
Bürgermeister Peter Maurer vereidigt. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Genehmigen der Niederschriften vom 24.04. und 08. 05.2014 

 
 
Beschluss:  
Die Niederschriften der öffentlichen Sitzungen vom 24.04. und 08.05.2014 werden 
vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 18  Anwesend: 18 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtö ffentlichen Sitzung  

 
 
Beschluss:  
Die Tagesordnung und Zusatz-Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung 
werden vollinhaltlich genehmigt. 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 18  Anwesend: 18 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Eintragungszeiten für das Volksbegehren "Ja zur W ahlfreiheit zwischen 

G8 und G9 in Bayern" 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass das Staatsministerium des Innern, für Bau und 
Verkehr  die Prüfung des am 28.02.2014 eingereichten Antrags auf Zulassung des 
Volksbegehrens abgeschlossen und dem Antrag am 02.04.2014 stattgegeben hat. Die 
zweiwöchige Eintragungsfrist beginnt am Donnerstag, den 03.07.2014 und endet am 
Mittwoch, den 16.07.2014.  
Für die Eintragung hat der Markt Sulzbach a. Main einen Eintragungsbezirk zu bilden. 
Ein Eintragungsbezirk kann aus mehreren Eintragungsräumen bestehen. In letzteren 
werden die von den Initiatoren des Volksbegehrens zur Verfügung gestellten Eintra-
gungslisten bereitgelegt, in die sich die Eintragungsberechtigten eintragen können. 
Bei der Festlegung der Eintragungsmöglichkeiten soll auf die bewährte Praxis bei den 
zuletzt durchgeführten Volksbegehren abgestellt werden. 
Der Markt Sulzbach a. Main hat zudem einen Aufsichtsführenden für die Aufsicht wäh-
rend der Eintragungsstunden zu bestimmen. 
 
Herr Fritz Weber stellt den Antrag, auch in der Herigoyen Grund- und Mittelschule ei-
nen Eintragungsraum festzulegen. 
 
Seitens der Geschäftsleitung wird darauf hingewiesen, dass das Schulgebäude aus 
Sicherheitsgründen nicht jederzeit zugänglich ist. 
 
Herr Fritz Weber zieht seinen Antrag wieder zurück. 
 
 
Beschluss:  
Der Markt Sulzbach a. Main bildet für das Volksbegehren einen Eintragungsbezirk in 
dem sich die Eintragungsberechtigten Bürger eintragen können. Zum Eintragungsbe-
zirk gehören drei Eintragungsräume - Rathaus (Bürgerservicebüro), Bürgerhaus So-
den und Bürgerhaus Dornau. Die Eintragungszeiten (vom 03.07. bis 16.07.2014) wer-
den entsprechend den vorherigen Volksbegehren wie folgt festgelegt: 
 
Eintragungsraum – Rathaus Sulzbach a. Main (Bürgers ervicebüro) 
Montag – Donnerstag  08:00 – 12:00 Uhr 
         14:00 – 16:00 Uhr 
Freitag       08:00 – 12:00 Uhr 
 
zusätzlich 
Samstag, den 05.07.2014  10:00 – 12:00 Uhr 
Mittwoch, den 09.07.2014  16:00 – 20:00 Uhr 
Mittwoch, den 16.07.2014  16:00 – 18:00 Uhr 
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Eintragungsraum – Bürgerhaus Soden 
Mittwoch, den 09.07.2014  17:00 – 20:00 Uhr 
 
Eintragungsraum – Bürgerhaus Dornau 
Mittwoch, den 09.07.2014  17:00 – 20:00 Uhr 
 
 
Zum Aufsichtsführenden wird der Verwaltungsinspektor Michael Fäth bestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 18  Anwesend: 18 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5 Sanierung des Kindergartens "Pusteblume" und Erne uerung der Fuß-

gängerbrücke im Ortsteil Soden;  
Vorlage der Kostenschätzung vom 10.04.2014 des Arch itekten Helmut 
Becker 
 

Vorberaten im Haupt- und Finanzausschuss am 18.03. und 13.05.2014. 
 
Die Kostenschätzung vom 10.04.2014 in Höhe von 400.000,00 € (brutto) und der An-
trag vom 17.04.2014 werden im Ratsinformationssystem bereitgestellt bzw. mit der 
Ladung zur heutigen Sitzung zugestellt. 
 
 
Beschluss:  
Der Markt Sulzbach a. Main übernimmt 2/3 der Baukosten in Höhe von 400.000,00 € 
für die Sanierungsmaßnahmen am Kindergarten „Pusteblume“ im Ortsteil Soden. 
 
Aufgrund des Antrages des Katholischen Kirchenstiftung Soden vom 17.04.2014 wer-
den weitere 10.000,00 € ohne jegliche Rechtsanerkenntnis durch den Markt Sulzbach 
a. Main finanziert, wenn die Diözese zur 20 %-Beteiligung weitere 40.000,00 € zur 
Verfügung stellt. 
 
Die Zuschussgewährung seitens des Marktes Sulzbach a. Main erfolgt unter dem 
Vorbehalt, dass keine Überschreitung der Baukosten in Höhe von 400.000,00 € er-
folgt. 
 
Mehrkosten sind von der Katholischen Kirchenstiftung Soden bzw. der Diözese zu 
tragen. 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 18  Anwesend: 18 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
Anmerkung:  
 
Herr Norbert Elbert bedankt sich im Namen der Kirchenverwaltung Soden für die fi-
nanzielle Unterstützung durch den Markt Sulzbach a. Main. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Berichte des Bürgermeisters 

 
6.1 Mitteilung des Herrn Volker Zahn wegen Unkrautb ewuchs im Bereich 

des Haupteinganges der Herigoyen Grund- und Mittels chule 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass der gemeindliche Bauhof in der 18. KW den Un-
krautbewuchs im Bereich des Haupteinganges der Herigoyen Grund- und Mittelschule 
entfernt hat. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.2 Anfrage des Herrn Elmar Hefter wegen Parksituat ion am Ortsausgang 

von Soden (Richtung Sulzbach) 
 

Die Verwaltung hat mit E-Mail vom 14.04.2014 Herrn Elmar Hefter über die zeitliche 
Befristung (6.00 bis 20.00 Uhr) des Parkverbotes sowie die rechtliche Situation in 
Kenntnis gesetzt. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.3 Herigoyen-Grund- und Mittelschule;  

Amtseinführung des Herrn Volker Göbel als neuen Sch ulleiter 
 

Die Einladung der Herigoyen-Grund- und Mittelschule zur Amtseinführung des Herrn 
Volker Göbel als neuen Schulleiter am 27.06.2014 um 12.30 Uhr wird den Fraktions-
vorsitzenden mit der Bitte um Teilnahme ausgehändigt. 
 
 

---------------------------------------------- 
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7 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemei nderates 
 

7.1 Anfrage der Frau Kirstin Reis wegen Gastgeberve rzeichnis im Prospekt 
"Spessart-Mainland" 
 

Frau Kirstin Reis fragt an, warum keine Touristikinformationen etc. von Sulzbach a. 
Main im Gastgeberverzeichnis „Spessart-Mainland“ aufgeführt sind. 
 
Der 1. Bürgermeister schlägt vor die Angelegenheit dem Kulturausschuss zur Bera-
tung vorzulegen.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.2 Mitteilung der Frau Kirstin Reis wegen Holzzute ilung aus dem Gemein-

dewald 
 

Frau Kirstin Reis teilt mit, dass das Brennholz bereits im September/Oktober 2013 
bestellt wurde, die Holzabfuhrscheine aber erst jetzt zugestellt wurden. 
 
Der 1. Bürgermeister wird die Angelegenheit mit dem Revierleiter besprechen. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.3 Mitteilung der Frau Kirstin Reis wegen Aufstell ung eines weiteren Ab-

fallbehälters auf dem Waldlehrpfad 
 

Frau Kirstin Reis teilt mit, dass der Abfallbehälter auf dem Waldlehrpfad am „Fuchs-
bau“ öfters voll ist und bittet um Prüfung, ob hier nicht ein weiterer Abfallbehälter auf-
gestellt werden kann. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.4 Antrag der Frau Anja Dissler auf Aufstellung vo n Bäumen auf dem Dorf-

platz Soden 
 

Frau Anja Dissler teilt mit, dass die Besucher des Dorfplatzes Soden im Bereich der 
Sitzbänke der Sonnenstrahlung ausgesetzt sind und stellt deshalb den Antrag auf 
Pflanzung von zwei weiteren Bäumen. 
 
Der 1. Bürgermeister schlägt vor die Angelegenheit dem Grundstücks-, Bau- und Um-
weltausschuss zur Beratung vorzulegen. 
 
 

---------------------------------------------- 
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7.5 Herr Elmar Hefter bittet um Mitteilung des Sach standes zur Verbesse-

rung der Busverbindungen in den Ortsteilen 
 

Herr Elmar Hefter bittet um Mitteilung des Sachstandes hinsichtlich einer Verbesse-
rung der Busanbindungen in den Ortsteilen. 
 
Hierzu teilt der 1. Bürgermeister mit, dass die Anfrage des Herrn Wolfgang Maier be-
reits an Herrn Beetz weitergeben wurde und dieser ein Gespräch mit den Stadtwerken 
führen wird. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.6 Mitteilung des Herrn Elmar Hefter wegen Parksit uation im Dornauer Weg 

(Einmündung Jahnstraße) 
 

Herr Elmar Hefter erinnert an die Anfrage zur Parksituation im Dornauer Weg im Ein-
mündungsbereich zur Jahnstraße. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.7 Anfrage der Frau Maria Keller wegen Fahrgelegen heit für die Dornauer 

Senioren(innen) zur Seniorenbegegnung "Herbstlaub" 
 

Frau Maria Keller fragt an, warum für die Dornauer Senioren(innen) keine Fahrgele-
genheit zur Seniorenbegegnung „Herbstlaub“ eingerichtet wurde. 
 
Hierzu teilt der 1. Bürgermeister mit, dass eine Fahrgelegenheit für die Dornauer Se-
nioren(innen) angeboten, aber nicht genutzt wurde. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
7.8 Mitteilung des Herrn Alfred Sommer wegen Aufste llung einer Bank im 

Einmündungsbereich Küblerring/Niedernberger Straße 
 

Herr Alfred Sommer teilt mit, dass die Bank im Einmündungsbereich Küblerring/  
Niedernberger Straße entfernt wurde und bittet wieder um Aufstellung einer Bank in 
diesem Bereich. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
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Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 20:10 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Hilmar Schneider  
Schriftführer 


